
КОЛПНА
Масса проблем выявилась в ходе

проверки готовности животноводческих
ферм к предстоящей зиме. Комиссию
возглавлял глава администрации района
В.А. Громов.

Так, на Моховской молочнотоварной
ферме СПК «Знаменка» навоз из поме'
щений не убран, нет навозного транс'
портёра, да и само помещение не под'
ключено к электроэнергии. Необходи'
мый ремонт почти не производился.

Аналогичная картина и на Знамен'
ской ферме. Предприятие заросло бурь'
яном. По словам руководителя хозяй'
ства Ю.Н. Губанова, люди не хотят рабо'
тать…

Вместе с тем  с положительной сто'
роны были отмечены СПК «Нетрубеж»,
Ниженская, Крутовская, Прокоповская
фермы.

ЛИВНЫ
Практически завершена прокладка

телефонного кабеля к Черкасской сло'
боде. Средства выделены предприяти'
ем «ЦентрТелеком». Однако слобода до
сих пор не имеет возможности пользо'
ваться этим видом связи, так как каж'
дый желающий провести в дом теле'
фонную связь должен заплатить 7,5 ты'
сячи рублей.

Добавим, что в городе до сих пор не'
телефонизированной остаётся ещё и
Пушкарская слобода.

* * *
260 тысяч рублей выделено город'

скими властями и фондом «Милосер'
дие» в помощь семьям (их в Ливнах
3508), в которых воспитываются дети
школьного возраста. Средства затраче'
ны в основном на приобретение школь'
ных принадлежностей. В благотвори'
тельной акции приняли участие также
предприятия «Орёлхлеб», «Водоканал»,
предприниматель Г.С. Сафонов и ряд
других организаций.

МАЛОАРХАНГЕЛЬСК
Уборка картофеля ведётся на полях

ЗАО «Покров» — единственном в райо'
не, где выращивают «второй хлеб». Но и
здесь под картофель отведено только
70 гектаров. Изначально на уборке пла'
нировалось задействовать два картофе'
леуборочных комбайна, однако техника
не потянула — почва оказалась очень
сухой. Работать стали картофелекопал'
ками.

Для помощи механизаторам привлек'
ли учащихся Архаровской, Каменской и
1'й малоархангельской школ. В среднем
каждое из этих учебных заведений в день
убирает по 15 — 17 тонн картофеля. Кро'
ме школьников, на подборе клубней за'
действованы две наёмные бригады.

Часть урожая засыпают на семена в
картофелехранилище, другую часть от'
возят на Плещеевский крахмальный за'
вод.

МЦЕНСК
Сложная ситуация сложилась в райо'

не при подготовке к предстоящему ото'
пительному сезону. Вызывает тревогу
жилой фонд санатория «Войново». Зда'
ния, котельная, теплотрасса и водопро'
вод находятся здесь в аварийном состо'
янии.

Во время выборочной проверки
школьных котельных в Глазуново и Тель'
чье выяснилось, что ни одна из них к
зиме не готова. Кроме того, из 56 уч'
реждений культуры 11 вообще не отап'
ливаются.

Множество проблем и с переводом
жилого фонда на поквартирное отопле'
ние. Например, в деревне Брагино эта
работа проведена только в 33 из 46
квартир, в посёлке Жилино, где дома бу'
дут отключены от центрального отопле'
ния, — в 30 из 36, а в селе Черемошны
из трёх 18'квартирных домов работы за'
кончены в 27 квартирах двух домов. Тре'
тий дом планируется перевести на по'
квартирное отопление только к 15 ок'
тября.

Учитывая такое обилие недоработок,
непонятно, почему район уже 15 сентяб'
ря получил паспорт готовности объектов
к отоплению в осенне'зимний период.

ОРЛОВСКИЙ РАЙОН
Школа искусств в посёлке Биофабри'

ка справила новоселье. Ранее уроки
проводились в местном Доме культуры.
Недавно в одной из четырёхэтажек
освободились помещения сразу двух
магазинов. Директор школы искусств
Н.И. Панфилов обратился к главе адми'
нистрации района А.И. Аверкиеву с
просьбой передать комнаты школе.

Сейчас в переоборудованных поме'
щениях дети обучаются игре на пиани'
но, баяне, танцевальному искусству.

ХОТЫНЕЦ
В  общеобразовательных учреждени'

ях ощущается недостаток холодильного
оборудования и систем для подогрева
воды. Об этом говорилось на очередном
совещании при главе администрации
района В.И. Семёнове. Заседание было
посвящено обеспечению школьных и
дошкольных учреждений продуктами
питания, а также организации работы
школьных столовых в текущем учебном
году.

По словам начальника районного от'
дела образования Е.Д. Терещенко, в
школах уже заготовлено две тонны огур'
цов, 512 килограммов лука, 300 кило'
граммов помидоров и 12 тонн картофе'
ля (планируется, что заготовят 80 тонн).
Отмечалось, что с обеспечением школ
картофелем проблем не будет. Учащие'
ся помогают сейчас хозяйствам в убор'
ке овощей, за что получат часть собран'
ного урожая.

Информагентство «ОП».
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Наверное, наши читате�
ли, знакомые с августовской
статьей в «Орловской прав�
де» — «Орлэкс»: испытание
зарплатой», спросят: нала�
дилась ли там ситуация с
выплатой задолженности по
зарплате? Трудностей в ра�
боте «Орлэкса», как и других
предприятий области, хвата�
ет, однако на 1 сентября дол�
гов по зарплате нет. Словом,
на предприятии  принимали
своих гостей в честь Дня ма�
шиностроителя с хорошим
настроением.  С гордостью
показали им  заводской му�
зей трудовой славы. А еще —
великолепный японский ста�
нок, приобретенный «Орлэк�
сом» недавно и показываю�
щий чудеса в производитель�
ности труда, чистоте обра�
ботки деталей.

Впрочем, у руководителей
машиностроительных заво�
дов области тоже был повод
для хорошего  настроения.
Генеральный директор ОАО
«Строймаш» А.И. Медников
на вопрос, чем встречает
коллектив свой профессио�
нальный праздник, ответил,
что  «все нормально, объем
производства за восемь ме�

ЗАВТРА — ДЕНЬ МАШИНОСТРОИТЕЛЯ
Позавчера у проходной  ЗАО «Орлэкс»  была назначена
встреча по особенному, праздничному поводу. Подходившие
сюда руководители промышленных предприятий,
профсоюзных организаций области, ветераны с улыбками
приветствовали друг друга. Здесь, на «Орлэксе», по
инициативе Федерации  профсоюзов области и руководства
завода состоялось торжественное собрание, посвященное
профессиональному празднику машиностроителей.

Площадь у комбинатовской проходной (а
заводская — звучит как�то привычней) внуша�
ла оптимизм: тротуарная плитка, выкрашенный
фасад, цветочки на клумбах. Единственно, что
портило внешний дизайн, так это огромные
ржавые буквы на производственном цехе, про�
читав которые можно было понять, что труду
здесь — слава. Но сахарный комбинат — не
театр и начинается он не с вешалки, вернее, не
с проходной, а совсем с обратной стороны — с
кагатных полей. Если эта часть готова, то в ка�
кой�то мере можно говорить и о готовности
всего предприятия. Именно туда мы и попро�
сили нас провести генерального директора
комбината Василия Николаевича Пекельного.
По его распоряжению очень милая дама пре�
проводила нас к начальнику этих самых полей
Александру Николаевичу Галкину. Мы шли с ним
полями, широкими и зелеными от травы, где
уже начали ссыпать свеклу в бурты. Я явно чего�
то недопонимал: ясно, что поля бывают зеле�
ными, но не кагатные же.

— А что вы хотите? — заметив мое недо�

сяцев вырос почти на треть
по сравнению с тем же пе�
риодом прошлого года, ос�
ваивается выпуск новой
почвообрабатывающей и
коммунальной техники».
Объем производства на дру�
гом заводе — «Флакс» — за
восемь месяцев увеличился
почти вдвое.  Его директора
С.Л. Туболевского беспоко�
ит, что возможность даль�
нейшего развития произ�
водства в Орле сдерживает�
ся нехваткой квалифициро�
ванных рабочих кадров. И он
доволен, что сейчас откры�
вается цех «Флакса» в Бол�
хове, где есть подготовлен�
ные  станочники. Всего же
за январь — август 2004 г. на
машиностроительных пред�
приятиях области  выпуще�
но продукции в действующих
ценах на 4,95 млрд. рублей,
что составляет 124,6% к со�
ответствующему уровню
прошлого года.

Внимание гостей при�
влекла выставка новых уни�
кальных видов  продукции
предприятий отрасли, раз�
вернутая на территории «Ор�
лэкса». Они тщательно рас�
сматривали  два опытных

образца  почвообрабатыва�
ющих  агрегатов завода им.
Медведева, расспрашивали
об особенностях новой под�
метально�уборочной маши�
ны мценского завода «Ком�
маш», интересовались пред�
ставленным здесь красав�
цем автогрейдером  ЗАО

«Дормаш». А в  фойе конфе�
ренц�зала была выставлена
новая перспективная про�
дукция ОАО «Ливгидромаш»,
ЗАО «Орлэкс», ЗАО «Прод�
маш�Орел».

Поздравляя собравшихся
в зале с профессиональным
праздником, первый замес�
титель губернатора области
И.В. Сошников отметил, что
машиностроителей всегда
считали передовым отрядом
промышленности. Третья
часть объема всего промыш�
ленного производства обла�
сти создана трудовыми кол�
лективами машинострои�
тельных предприятий. Он
признался, что сам подска�
зал   организовать выставку
новой продукции — чтобы
каждый из хозяйственных,
профсоюзных руководите�
лей предприятий отрасли
мог по праву гордиться такой
уникальной продукцией, со�
зданной в последнее время
на Орловщине. И еще
И.В. Сошников отметил, что
важны не только цифры рос�
та объемов производства,
зарплаты на заводах, но и
хорошая социальная обста�
новка в коллективах. И в этом

большую роль играет сотруд�
ничество руководителей
предприятий с профсоюзны�
ми организациями.

Игорь Викторович вручил
большой группе хозяйствен�
ных, профсоюзных руково�
дителей отрасли Почетные
грамоты губернатора обла�
сти Е.С. Строева и денежные
премии — за многолетний
добросовестный труд, боль�
шой вклад в развитие произ�
водства и в связи с профес�
сиональным праздником. В
числе награжденных — зам.
генерального директора ЗАО
«Пульс�Эко» А.А. Андреев,
директор по производству
ЗАО «Орлэкс» С.А. Баранов,
начальник цеха металлокон�
струкций ОАО «Мценский за�
вод «Коммаш» В.В. Иванов и
другие.

Участников собрания теп�
ло  поздравили с профессио�
нальным праздником, поже�
лали здоровья и успехов в ра�
боте председатель Федера�
ции профсоюзов области
А.Н. Евтеев, председатель
областной профсоюзной
организации машинострои�
телей В.П. Кузнецов, мэр
г. Орла В.И. Уваров, почетный
гражданин г. Орла И.Г. Тимо�
хин, представители профсо�
юзов Брянской области.
Группе работников отрасли
были вручены  Почетные  гра�
моты  городской администра�
ции, заслуженные награды от
Федерации независимых
профсоюзов России.  Нагруд�
ными знаками этой Федера�
ции «За активную работу в
профсоюзах» были удостое�
ны председатель профкома
ЗАО «Орлэкс» В.Г. Лякишев,
председатель профкома за�
вода «Погрузчик» В.С. Нови�
кова и другие.

А завершая торжествен�
ную часть встречи на правах
хозяина, генеральный ди�
ректор ЗАО «Орлэкс»
Н.Н. Костин сказал, что в по�
недельник выйдет  приказ о
повышении зарплаты. Того
же пожелаем и работникам
других орловских предприя�
тий.

Людмила СТАВЦЕВА.

УВАЖАЕМЫЕ РАБОТНИКИ ПРЕДПРИЯТИЙ
МАШИНОСТРОЕНИЯ И ПРИБОРОСТРОЕНИЯ!

Сердечно поздравляем вас с профессиональным
 праздником —

Днем машиностроителя!
Ваша отрасль — ведущая в индустрии Орловщины,
она была и остается основой народного хозяйства

страны, фундаментом ее экономики.
Сегодня отрасль проходит сложнейший этап преобразования. И, несмотря на

все трудности, вы делаете все, чтобы сохранить производственный
потенциал и кадры, отдавшие избранному делу многие годы своей жизни, —

это главное сегодня для машиностроительных предприятий,
залог завтрашнего успеха.

Желаем всем крепкого здоровья, оптимизма, семейного благополучия,
крепости духа, успешной реализации планов

по сохранению и развитию предприятий.
Генеральный директор

ОГУП «Орловский центр «Недвижимость» В.П. Т ЮТЮННИКОВ.

ЗАО «Орловский машинострои�
тельный завод» — далеко не гигант и
не монополист в своей отрасли. Все�
го более 100 человек трудятся здесь.

Однако «Орловский машиностро�
ительный завод» — вполне успеш�
ное предприятие, которое занима�
ет на промышленном рынке страны
свою, определенную нишу. Оно име�
ет надежные заказы, успешно про�
дает свою продукцию, своевремен�
но выплачивает рабочим зарплату.

Орловский машиностроитель�
ный — поставщик грузоподъемного
оборудования, которое пользуется
неизменным спросом.

Из последних разработок это
прежде всего кран козловой элект�
рический специальный. Он предназ�
начен для погрузочно�разгрузочных
работ на складских и погрузочных
площадях. Управление им осуществ�
ляется подвесным пультом с пола,
возможна установка радиоуправле�
ния. Грузоподъемность крана — пять
тонн. На заводе освоен выпуск и де�
сятитонного крана. Возможны вари�
анты исполнения крана не только по
грузоподъемности, но и по длине
пролета и по высоте подъема крюка.

«Орловский машиностроительный
завод»  производит навесное обору�
дование на тракторы — такое, как
различные бульдозерные отвалы,
для Липецкого, Владимирского,
Минского тракторных заводов.

Орловский машиностроитель�
ный — партнер и таких солидных за�
казчиков, как известные в России
компании «Технорос» (г. Санкт�Пе�

ОРЛОВСКИЙ МАШИНОСТРОИТЕЛЬНЫЙ:
 ГОД СПУСТЯ

тербург), «Великон�Рустрактор»
(Москва) и Министерство путей со�
общения. В планах предприятия —
производство навесных экскавато�
ров для колесных тракторов.

В чем причина успеха орловских
машиностроителей на рынке? В
том, что орловская продукция отли�
чается высоким качеством, ни в чем
не уступающим изделиям конкурен�
тов, а цена при этом — самая низ�
кая в России: заводу удается про�
изводить свою продукцию при мини�
мальных накладных расходах.

А ведь совсем недавно предприя�
тие тихо умирало. Но год назад сюда
пришло новое руководство во главе
с генеральным директором Евгени�
ем Буловиным. Вместе с коллекти�
вом профессионалов оно сумело за
короткий срок, несмотря на много�
численные трудности, добиться ре�
шительного поворота к успеху. Дос�
таточно привести один красноречи�
вый факт. Если два года назад боль�
шую часть объема производства (до
90%) составляла продукция по коо�
перации, то теперь почти вся (до 95
— 97%) — своя собственная.

«Орловский машиностроительный
завод» — на подъеме. И здесь на�
деются, что с ним решат связать
свою судьбу молодые, перспектив�
ные специалисты — токари, фрезе�
ровщики, слесари�сборщики.

Орловский машиностроительный
открыт для людей деловых, ищущих,
для смелых идей и планов, для но�
вых заказчиков и партнеров.

R

В прошедший понедельник все сахарные заводы
области отрапортовали о готовности к приему
сахарной свеклы. Среди «готовых» был и
Отрадинский. Правда, он теперь не завод, а
комбинат. Завод — это мелковато звучит. Для
большей достоверности мы позвонили в областное
управление сельского хозяйства и поинтересовались:
«Действительно ли готов?». Ответ был однозначным:
«Лучше всех!».

«Коза» на кагатном поле«Коза» на кагатном поле
Тревожный женский голос

по телефону торопливо изла�
гал суть обращения в редак�
цию.

— Мы живем в поселке За�
реченский. И вот уже несколь�
ко месяцев сидим практичес�
ки без воды. Поначалу хоть с
6 утра до часу дня можно было
запастись водой. А теперь в
основном только поздно вече�
ром можно услышать журча�
ние из крана. А ведь сейчас
пора заготовок на зиму, не го�
воря уже о повседневных за�
ботах. Но мы и холодной воды
не имеем, не говоря уже о го�
рячей (из�за слабого напора
водонагревательные колонки
не зажигаются).

Обращались в свое домо�
управление за разъяснением.
А нам отвечают: ушли грунто�
вые воды, думаем, как выйти
из положения.

Жители готовы провести
сход, чтобы услышать вразу�
мительный ответ: когда же
будет вода. А то под боком у
города живем, а как в тундре:
осталось только свет отклю�
чить…

Подробные разъяснения
по поводу неожиданной «за�
сухи» в поселке дала инженер
по эксплуатации жилого фон�
да МУЖКП «Зареченское»
Л.М. Епишина:

— Действительно, из�за
того, что не было дождей, воз�
никла экологическая пробле�
ма. Даже река обмелела.
Представьте себе, что 6 сква�
жин работают всю ночь на
полную мощность, но два под�
земных резервуара по 200 ку�
бов воды каждый полностью
не заполняются. Конечно,
дожди восстановят баланс
воды. Но в сложившейся си�
туации мы обратились в
«Орелводоканал» с просьбой
подключить наши сети для
подпитки к Кромскому водо�
забору. И надеемся, что воп�
рос будет решен положитель�
но.

Очень надеется на благо�
получное разрешение возник�
шей проблемы и все трехты�
сячное население поселка За�
реченский. Тем более что про�
блемой озаботился глава ад�
министрации Орловского
района А.И. Аверкиев, подпи�
савший ходатайство в адрес
«Орелводоканала».

Г. ЕФИМОВА.

У реки и…
без воды

умение, объяснил начальник А.Н. Галкин. —
Нас финансировать начали только с 20 авгус�
та! Попробуй за месяц подготовить такие пло�
щади. Да еще платят копейки. Вот, например,
на весовой два охранника белгородских си�
дят и две местные девчонки�весовщицы. Так
охранник получает 5 — 6 тысяч рублей, а дев�
чушки в самый разгар работ 1,5 — 2 тысячи.
Попробуй заставь людей после этого рабо�
тать! — в сердцах закончил он.

При более близком рассмотрении трава
на кагатных полях оказалась только «цветоч�
ками». «Широкомасштабным фронтом» шли
ремонтные работы по латанию дыр. Строи�
тельная фирма «Фасад» в составе аж трех че�
ловек, трех лопат и одного крана заделывала
те места, где уже невозможно было ссыпать
свеклу, так как она могла самостоятельно ссы�
паться в гидротранспортер.  Латать им там
не перелатать. До белых мух. Каналы гидро�
транспортера забиты илом еще с прошлого
года. На добротной почве уже стал обильно
произрастать ивняк. Главный узел гидротран�

том, что интенсивность
поступления свеклы еще
очень низкая.

— Да этой технике уже
пятнадцать лет. Что вы от
нее хотите? А запчасти
попробуй найди! — по�
яснил начальник поля и
для убедительности
ткнул пальцем в метал�
лическую табличку трак�
тора. Там четко стояла
дата изготовления —
1990 год.

На весовой действи�
тельно кроме двух дев�
чонок сидели два креп�
ких мужика в камуфляж�
ной форме. Общаться
им явно не хотелось. По�
этому выяснить, кого они
там охраняли, не уда�
лось. Может быть, дев�
чонок, а может быть,
весы. Надо сказать, что
завод буквально навод�
нен охраной. Ее столько,
что создается впечатле�
ние, что рабочих на ком�
бинате раза в два мень�
ше. Может, это связано
с антитеррористичес�
кой деятельностью? Но
кого можно взорвать на
кагатном поле? Разве что
свеклу.

В лаборатории две
молодые женщины из Дагестана общались
неохотно. Когда я хотел их сфотографировать,
одна, прикрыв лицо рукой, выскочила на ули�
цу. Оборудование в лаборатории довольно
примитивное и устаревшее. Ему тоже уже бо�
лее 20 лет. На современное, как пояснил
А.Н. Галкин, денег нет.

К весовой после разгрузки подошла ма�
шина с номерами не нашего региона. Мое не�
доумение развеял все тот же начальник ка�
гатного поля.

— Возить свеклу у нас будут автомобили из
Краснодарского края, точнее, из Буденновска,
— пояснил он. — Всего будет 35 автомобилей.
Живут водители в здании рядом с заводоуп�
равлением, — по привычке оговорился началь�
ник. — А гостиница занята наемными рабочи�
ми из Украины и еще неизвестно откуда.

— А куда подевались свои рабочие — спе�
циалисты, которые проработали здесь по
тридцать лет? — поинтересовался я.

— Многие ездят в Москву на заработки.
Кто�то работает в Орле или Мценске. Мест�

спортера, там, где сходятся все каналы, в та�
ком состоянии, что пером не описать. Кроме
ила и ивняка  бетонное основание полностью
разрушено до грунта. Потери воды здесь бу�
дут колоссальные. Следовательно, и себесто�
имость конечной продукции возрастет.
Подъездные пути разбиты и пригодны разве
что для испытания танков. Из трех буртоук�
ладчиков работали только два. Третий, отра�
ботав всего три дня, стал на прикол. И это при

ным почему�то платить не хотят так, как при�
езжим, — пояснил А.Н. Галкин.

Действительно, когда мы зашли в столо�
вую, там обедало десятка полтора рабочих.
Говор был самый разнообразный: украинс�
кий, русский и народов Кавказа. Общаться
люди почему�то не желали. Молча вставали и
уходили. Гостиница заполнена до отказа.

Поинтересоваться у генерального дирек�
тора: «Почему  отдают предпочтение наемным

рабочим, которым надо обеспечить трехра�
зовое питание, койко�место и приличную зар�
плату, но не привлекают местных специалис�
тов, которые обойдутся комбинату гораздо де�
шевле?» — нам не удалось. Начался обеден�
ный перерыв. Не удалось выяснить, почему
ЗАО «Сахарный комбинат «Отрадинский»
привлекает к перевозке свеклы с полей авто�
транспорт из далекого Краснодарского края
и не пользуется услугами орловских автоко�
лонн, которые стоят без дела. Ведь тот же са�
мый КамАЗ пока доедет из Краснодара до
Орла, сожрет больше солярки, чем за всю
уборочную. Но, видимо,  есть на то свои, из�
вестные только руководству, причины. Воз�
можно, отрадинский сахар будет стоить руб�
лей по 50 за килограмм. А может, и еще какие
основания. Ну не левые же деньги к нам при�
ехала отмывать столь серьезная компания, в
самом деле!

Когда мы с А.Н. Галкиным покидали его хо�
зяйство, нам встретилась сытая и лохматая
коза. Самая обыкновенная деревенская коза.
Видимо, нажравшись на зеленых кагатных по�
лях сочной травы и ивняка, который буйно ра�

стет из гидротранспортера, она спешила до�
мой.

— Коза — не наша, — поторопился заве�
рить меня Галкин.

Это можно было и не объяснять. Настоя�
щая «коза» комбината — на кагатном поле, о
готовности которого успели доложить руко�
водители этого предприятия. А может, и на
самом комбинате. Время  покажет.

Виктор  БАЛАКИН.
Дежурный репортер (76'48'98).

Звоните — и вас услышат.

ПРОБЛЕМА

Продукция,
которой можно
г о р д и т ь с я


